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Более десяти лет трудится в вагоноремонтном цехе 
Ж Д Т Вячеслав Георгиевич Гармашов. Сейчас он рабо
тает заливщиком сплавов. В коллективе В. Г. Гарма- , 
машова характеризуют как требовательного, добросо
вестного работника, хорошего организатора. Товарищи 
по труду выбрали его председателем комиссии по 
спортивно-массовой работе. Под его руководством не 

раз спортсмены цеха показывали высокие результаты. 
Вячеслав Георгиевич неоднократный победитель соц

соревнования, не раз получал от руководства цеха бла
годарности за ударный труд. 

На снимке: заливщик сплавов вагоноремонтного це
ха железнодорожного транспорта комбината Вячеслав 
Георгиевич Гармашов. 

Отчеты 
и выборы 

еще много работать над ук
реплением дисциплины тру
да, общественного порядка, 
да и самим проявлять по
больше личной инициати
вы ь организации производ
ства и воспитании трудя
щихся. А вот личной ини
циативы многим коммуя я-

то чувствуется активность 
•коммунистов, их взаимнач 
требовательность к нару
шителям технологии. Когда 
же надо заострить внима
ние на моральной стороне 
дела, участии коммуни
стов в идеологической, по
литико-воспитательной р а -

фанов, В. В. Панов, Р. А. 
Ситников и многие другие. 

Проводится определен
ная работа в цехе и По 
внедрению комплексной си
стемы управленля каче?т 
вом продукции. Но в осу 
щеетвлеяии этой работы хо 
з яйстве нно м у р у ководств у 

С п о з и ц и й в ы с о к и х требований 
(Заметки с собрания) 

В п е р в о м м а р т е н о в с к о м цехе п р о ч н о у т в е р д и л о с ь по
с т у п а т е л ь н о е д в и ж е н и е в н а р а щ и в а н и и п р о и з в о д с т в а и 
у л у ч ш е н и и э к о н о м и ч е с к и х п о к а з а т е л е й . В а ж н ы м и в е х а м и 
на этом п у т и с т а л и п р о ш л ы й и н ы н е ш н и й г о д ы . В п р о ш 
лом году по с р а в н е н и ю с п р е д ы д у щ и м (производство ста 
ли у в е л и ч е н о на 131 887 т о н н , за в о с е м ь м е с я ц е в н ы н е ш 
него — на 176138 т о н н . З а э т о ж е в р е м я п е р е в ы п о л н е н ы 
с о ц и а л и с т и ч е с к и е о б я з а т е л ь с т в а п о с в е р х п л а н о в о й в ы 
п л а в к е с т а л и . С э к о н о м л е н о з н а ч и т е л ь н о е к о л и ч е с т в о 
с ы р ь я , м а т е р и а л о в и э н е р г о р е с у р с о в . Н а 13 п р о ц е н т о в со
к р а щ е н ы п о т е р и 9Т б р а к а . В о з р о с л а т в о р ч е с к а я а к т и в 
н о с т ь т р у д я щ и х с я : за год и восемь м е с я ц е в в п р о и з в о д 
с т в о в н е д р е н о 1014 р а ц и о н а л и з а т о р с к и х п р е д л о ж е н и й с 
э к о н о м и ч е с к и м э ф ф е к т о м с в ы ш е 3,7 м и л л и о н а р у б л е й . 
П р о и з в о д и т е л ь н о с т ь т р у д а к у р о в н ю п р о ш л о г о года воз
р о с л а н а 3,8 п р о ц е н т а , что я в л я е т с я в а ж н ы м д о с т и ж е н и 
ем за п о с л е д н и е г о д ы . 

К а к о й в к л а д в д о с т и ж е н и е э т и х у с п е х о в в н е с л и п а р 
т и й н а я о р г а н и з а ц и я и ее в ы б о р н ы й о р г а н ? К а к о н и м о б и 
л и з у ю т к о л л е к т и в на и н т е н с и в н ы й п у т ь р а з в и т и я п р о и з 
в о д с т в а , р а ц и о н а л ь н о е и с п о л ь з о в а н и е п р о и з в о д с т в е н н о г о 
п о т е н ц и а л а ц е х а , в с е м е р н у ю э к о н о м и ю всех видов р е с у р 
с о в и у л у ч ш е н и е к а ч е с т в а р а б о т ы ? Э т и в о п р о с ы с п о з и 
ц и и в ы с о к и х т р е б о в а н и й , в ы д в и н у т ы х X X V I с ъ е з д о м 
К П С С , п р е д с т о я л о о б с у д и т ь на г л а в н о м п а р т и й н о м с о б р а 
н и и года — о т ч е т н о - в ы б о р н о м . 

Два 
источника 

— Дальнейшее развитие 
трудовой и политической 
активности членов коллек
тива, повышение действен
ности социалистического 
соревнования, основанного 
на высокой сознательности 
и инициативе людей, — вот 
в чем должны видеть свою 
главную задачу партийные 
группы, каждый комму
нист, — сказал в отчетном 
докладе бюро секретарь 
партийной организации 
И. М. Савинов. 

Этот источник партийно
го влияния тем результа
тивнее, чем выше уровень 
организаторской работы 
партийной группы и ее во
л о к а . В этом плане парт
группа четвертой бригады, 
возглавляемая Р. М. Фрад
киным,—на хорошем счету. 
Она много уделяет внима
ния укреплению дисципли
ны труда, воспитанию мо
лодых рабочих. В этой мно
гогранной работе тесно вза
имодействуют помощник 
начальника цеха в смене 
Н. П. Ермоленко, партгруп
орг Р. М. Фрадкин и проф
групорг Г. И. Лаврентьев. 
Партгруппа настойчиво до
бивается авангардной роли 
коммунистов на производ
стве и в общественной жиз
ни, а через них — органи
зующего влияния на осталь
ных членов коллектива. 
Оказывают мобилизующее 
воздействие оперативное 
подведение итогов трудово
го соперничества, взыска
тельное применение еже
дневной оценки качества 
труда работающих и проду
манное проведение сменно-
встречных собраний. Все 
это обеспечивает стабиль
ную работу бригады и ус
пешное выполнение приня
тых социалистических обя
зательств. Она за восемь 
месяцев выдала 21 438 
тонн сверхпланового метал
ла, а это составляет две 
трети всего сверхпланового 
производства цеха. 

Длительное время был в 
отстающих колле к т и в 
бригады № 3. Бюро пар
тийной организации и хо
зяйственное руководство 
цеха укрепили бригаду кад
рами руководителей, помог
ли активизировать в какой-
то мере деятельность парт
группы. Все это дало поло
жительные результаты. Но 
коммунистам группы над» 

стам группы как раз и не
достает, 

— Иногда задумываешь
ся. — сказал в выступле
нии подручный сталевара 
А. В. Лазарев, — почему 
наша воспитательная рабо
та оказывается неэффек
тивной. Если посмотреть на 
отношение к ней нас, ком
мунистов, то оно далеко не 
одинаковое. Старший мас
тер Ю. В. Жильцов, парт
групорг Н. В. Игин, помощ
ник начальника цеха в сме
не В. Ф. Маркин свою ио-
чеедневную производствен
ную работу ведут нераз
рывно с воспитанием чле
нов коллектива, помощью 
им словом и делом. К со
жалению, многие другие 
коммунисты ограничиваю г 
свою деятельность рамками 
выполнения должностных 
обязанностей, как-то еще не 
прониклись делами и ин
тересами всего коллектива. 
Поэтому и нет заметного 
их воздействия на укрепле
ние дисциплины труда, соз
дание благоприятного мо
рального климата в коллек
тиве. 

Видимо, и партийному 
бюро следовало • бы после 
проведения отчетно-выбор
ного собрания в партгруп
пе, энергично взяться за 
повышение роли партгруп
пы в коллективе и помощь 
в этом групоргу Н. В. Иги-
ну. 

В отчетном докладе при
знавалось, что партийному 
бюро не удалось воплотить 
в жизнь девиз «Работать 
без отстающих». Неста
бильно работает первая 
бригада: длительные спа
ды чередуются короткими 
подъемами. В прошлом го
ду она десять месяцев не 
выполняла план, и только 
за два последних сумела 
вырваться вперед, выпол
нить годовой план и вы
дать дополнительно неболь
шое количество металла. 
Нынче же опять отстает, 
имеет долг, хотя и неболь
шой. 

Партгрупорг, мастер про
изводства А. М. Соколов 
сказал, что группа не раз 
возвращалась к обсужде
нию вопросов повышения 
эффективности и качества 
работы, инициативы, орга
низующего влияния ком
мунистов. Когда на собра
ниях речь идет о каких-то 
технических сторонах дела. 

боте, общественной жизни 
коллектива, то в группе ни 
активности, ни взаимного 
спроса. И никак не удается 
нам пока преодолеть этого 
недостатка. 

Несколько ослабила свое 
влияние в коллективе пар
тийная группа второй 
бригады, возглавляемая 
Н. П. Ильиным. И это не
замедлило сказаться на. по
ложении дел. Участились 
нарушения трудовой и об
щественной дисциплины, 
меньше стало в бригаде по
рядка и организованности. 
Все чаще она стала усту
пать первенство в соревно
вании. 

Нельзя не согласиться с 
докладчиком, что парт
групоргам А. М. Соколову 
и Н. П. Ильину надо доби
ваться повышения активно
сти коммунистов и их вли
яния на дела коллективов. 
В то же время в отчетном 
докладе надо было само
критично сказать, что дела
ло бюро для повышения бо
евитости групп. А неоди
наковые их боевитость и 
организующая роль — ко
ренной источник неравно
мерной работы бригад. От
четно-выборное собрание 
показало — главнейшей за
дачей нового состава бюро 
является повышение уров
ня руководства партийны
ми группами. 

Маяку 
светить 

В целях наращивания 
производства, повышения 
качества продукции, вы 
полнеяия государственного 
плана и социалистических 
обязательств администра
ция, партийная и общест
венные организации осу
ществляют комплекс орга
низационно - технических 
мероприятий. В отчетном 
докладе бюро и выступле
нии начальника цеха А. И. 
Агарышева назван пере
чень новых внедренных ма
шин, приборов, усовершен
ствований технологии. Бю
ро партийной организации 
держало под постоянным 
контролем эту работу. Свя
занные с ней вопросы об
суждало на заседаниях и 
выносило на собрания. За
служивает особого внима
ния расширенное заседание 
бюро с участием ученых 
Магнитогорского горно-ме
таллургического и н с ти ту та. 
На нем обсуждался вопрос 
о внедрении научно-иссле
довательских работ в про
изводство, с докладом по 
которому выступил доктор 
технических наук, заведу
ющий кафедрой Р. М. Би-
геев. Принятое с конкрет
ными рекомендациями по
становление будет, несом
ненно, иметь практическое 
значение. Творчески подхо
дят и вносят большой лич
ный вклад в дальнейшее 
техническое совершенство-
ванне производства комму
нисты А. И. Черкасов, В. А. 
Курицын, Г. И. Попов, 
Ю. Б. Снегирев, М. А. Фео-

и партийному бюро эще не 
хватает четкости и после
довательности. Это под
тверждает и то, что выпуск 
плавок по заказам в прош
лом и нынешнем году дер
жится на одном уровне — 
98,6 процента. Мастера про
изводства А. П. Плюхин, 
К. П. Демин, Н. А. Галиц-
кий и В. Ф. Евстифеев до 
о-иваются стопроцентного 
выпуска плавок по заказам. 
Близки к этому показателю 
А. Б. Ракицкий, А. Я. Ро-
.viaiHOB, В. А. Водолазкин, 
А. И. Завольский. Но ведь 
многие мастера и сталева
ры выдают значительной 
количество беззаказной 
стали. Вот где скрыты ре
зервы производства и вот 
где широкое поле деятель
ности для бюро и партий
ных групп. Но им такой 
деятельности, как подчер
кивали на собрании, явно 
не хватает. 

— Партийное бюро, — 
сказал сталевар В. М. Шу-
нин, — редко выносит на 
свои заседания отчеты мас
теров, не обеспечивающих 
выдачу плавок по заказам. 
А если и выносит, то по
том не проверяет выполне
ние своих рекомендаций. 

В. М. Шунин и сталевар 
Н. Е. Жуковский говорили 
также о том, что надо пе
ресмотреть организацию 
труда мастеров, избавить 
их от несвойственных снаб
женческих обязанностей и 
дать возможность больше 
заниматься организацией 
производства, технологиче
ских процессов. 

Коллектив первого мар
теновского по праву Назы
вают маяком сталеплавиль
щиков. Но чтобы этот маяк 
светил ярче, бюро партий
ной организации надо еще 
много работать над совер
шенствованием комплексно
го подхода к идейно-воспи
тательной работе. Отчетно 
выборное собрание и реаль
ное положение дел дают 
право сказать, что через на
глядную агитацию и уст
ную пропаганду недоста
точно показываются этапы 
социалистического соревно
вания в честь золотого 
юбилея комбината и побе
дители этого соревнования. 
Выход стенгазеты — ред
кое явление в цехэ. Не вы
пускаются боевые листки., 
листки «Комсомольского 
прожектора». 

Принятое собранием „по
становление, продуманное 
и последовательное его вы
полнение, а также выпол
нение критических замеча
ний и предложений помо
гут дальнейшему повыше
нию боеспособности пар
тийной организации в ре
шении задач, поставленных 
XXVI съездом КПСС. 

В работе собрания при
нял участие секретарь Че
лябинского областного ко
митета партии Г. Г. Ведер
ников. 

П. КУЧУМОВ. 

• Идут занятия в политсеги 

НЕ ТОЛЬКО УЧИТЬ— 
И У Ч И Т Ь С Я 

Пропагандист — цент
ральная ф и г у р а на 
политзанятиях. Повторяя 
эти, ставшие уже крылаты
ми слова, часто ли пропа
гандист адресует их само
му себе? Не для того, ко
нечно, чтобы лишний раз 
потешить самолюбие, а из 
чувства внутреннего конт
роля : готов ли действи
тельно быть в центре люд
ского внимания, способен 
ли завладеть им? 

На такие размышления 
натолкнуло первое занятие 
в школе основ марксизма-
ленинизма цеха КИП и ав
томатики, которое вел мо
лодой, но уже с пятилет
ним стажем работы в си
стеме политпросвещения 
пропагандист В. А. Тарта-
ковокий. 

Итак, , краткие сведения 
о слушателях. Социальное 
положение: рабочие. Воз
раст: свыше сорока лет. 

Аудитория пропаганди
сту хорошо знакома. Он не 
без гордости назвал имена 
слушателей, которые успе
ли стать политинформато
р а м и ^ на своих участках. 
Стало быть, те неудобства, 
которые возникают от об
щения с незнакомой ауди
торией, помехой занятию 
не будут. 

Однако занятие шло, а 
ожидаемого контакта не 
возникало. Более того, на 
пожилых, уставших после 
смены людей, монотонная 
речь пропагандиста дейст
вовала явно усыпляюще. 
Замечал ли это он сам? Ду
маю, замечал, однако отор
ваться от конспекта так 
и не мог. 

В чем же дело? — пыта
лись мы выяснить после 
занятия. Ведь и журналы 
просмотрены, и заметки с 
семинара пропагандистов 
учтены — нельзя сказать, 
чтобы подготовки не было 
вообще. Однако торопли
вый, фрагментарный, без 
логических сцеплений кон
спект не сумел убедить и 
в том, что на занятие про
пагандист шел во всеору
жии. Видимо, слишком по
надеялся на память, на 
пропагандистский опыт, на 
багаж институтских зна
ний, на общую эрудицию. 
К слову сказать, основания 
для этого есть: В. А. Тар-
таковский действительно 
интересный собеседник, но 
в этом пришлось убедить
ся позже. Почему же не на 
политзанятии? Видимо, по
тому, что политическое 
слово — особое слово, к не
му нужна тщательная под
готовка, навык, если хоти
те, который приходит лишь 
в результате постоянной 
работы над собой. 

Предвижу возражения : 
первое занятие — не семи
нар с активным участием 
слушателей, оно имеет су
губо теоретическую окрас
ку. Но вспомним тему, 
смысл которой можно сфор
мулировать так : единство 
партии с народом. Вспом
ним также , что аудиторию 
составляли рабочие-комму
нисты, судьбы которых — 
реальное олицетворение 
этого единства. К тому же 
каждый из них не один де
сяток лет проработал на 
производстве — не по на-
слышке знает о роли своей 
парторганизации в жизни 
цеха. Разве с использова
нием этих фактов не заиг
рал бы живыми красками 
серьезный вопрос теории 
партии, разве не стал бы 
он от этого ближе, понят
нее? 

...Уже потом, когда мы 
шли по опустевшим кори
дорам цеха, В. А. Тарта-
ковский признался—просто 
т а к , н е для оправдания: 
« Ч е с т н о говоря, вре
мени с о в с е м не оста
ется. К а к - т о подсчи
тал : десяток обществен
ных нагрузок имею. Голова 
все время другим занята». 

Возможно, и это являет
ся косвенной причиной не 
вполне удавшегося заня
тия. Недаром в постанов
лении ЦК КПСС «О даль
нейшем совершенствовании 
партийной учебы в свете ре
шений XXVI съезда КПСС» 
ясно с к а з а н о о том, 
ч т о б ы не перегру
жать пропагандиста обще
ственными нагрузками, 
имея в виду серьезность и 
ответственность основного 
партийного поручения. 

Первое занятие долж
но стать для п р о п а г а н -
диста чем-то вроде ма
ленькой картинки для вы
яснения больших. вопросов. 
У т. Тартаковского на 
новый учебный год серьез
ные п л а н ы : он собирается 
использовать на занятиях 
метод проблемных ситуа
ций, что явится основным 
пунктом его личного комп
лексного плана. Высказы
вает он и пожелание — по
сетить урок одного из луч
ших пропагандистов комби
ната, чтобы перенять опыт 
не на словах, а на деле. 
Думается, организация от
крытых уроков — это 
мысль, к которой необходи
мо прислушаться. 

Впереди — год напря
женной работы. Верим, что 
успех обязательно придет. 
Но при одном условии: ес
ли пропагандист не только 
будет учить других, но и 
настойчиво учиться сам. 

Е. ТУРКИНА. 


